

Zeitschrift: Colloquium Helveticum : cahiers suisses de littérature générale et comparée = Schweizer Hefte für allgemeine und vergleichende Literaturwissenschaft = quaderni svizzeri di letteratura generale e comparata

Herausgeber: Association suisse de littérature générale et comparée

Band: - (1991)

Heft: 13

Artikel: Littérature minoritaires : étude de quelques cas : remarque liminaire

Autor: Gsteiger, Manfred

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-1006601>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 14.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Littératures minoritaires Étude de quelques cas

REMARQUE LIMINAIRE

Les 24 et 25 septembre 1990 a eu lieu au campus de Lausanne-Dorigny, organisé par le Programme de littérature comparée, un colloque sur le problème des littératures minoritaires. Plus que d'une approche théorique visant à élaborer un modèle (*les littératures au pluriel* – mais lesquelles? – vs. *la littérature*), il s'agissait d'une prise de conscience face au phénomène en tant que tel. Car les littératures minoritaires ou mineures existent, en dépit des difficultés que soulève souvent leur définition. Nous avons fait appel à quelques spécialistes pour nous présenter des études de cas, dont nous reproduisons ici trois exemples. Ceux-ci sont très différents les uns des autres, non seulement par rapport à leur statut de minorité, mais aussi dans la manière choisie par chacun des critiques pour les aborder. Nous espérons que le lecteur ne s'en formalisera pas. Les problèmes d'une identité autre face à une culture prédominante sont trop importants dans le monde d'aujourd'hui pour que les littéraires s'en désintéressent, même si la démarche reste partielle et partielle.

M.Gst.

